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□ 本报记者 白晓

看房报销打车费

4月11日，在哈尔滨路与黑龙江路口、清
江路、重庆路等新盘聚集的区域，许久不见的
“人肉促销广告牌”、派单员再次出现在路
边。

刘旭是重庆路一家楼盘招聘的临时派单
员，十多天来，他一直在楼盘附近拉客户。
“想去售楼处的话，可以打车带你过去，签个
名留个电话就可以，凭出租车票和你的签名、
手机号就可以全额报销车费。”刘旭说。

记者随刘旭到了该盘售楼处，有好几个像
刘旭这样的派单员打车带看房者过来，在出租
车票背后填写看房者姓名和手机号，交给前台
工作人员。“这个楼盘雇了十几个人，一天工
资是80元，只要拉来一个看房者，就增加10元
收入。”刘旭说。

自3月份一系列政策“组合拳”出台以
来，开发商开始使出浑身解数吸引客户注意
力。

“从去年底到今年3月份就没有接到什么
活，但是到了4月份已经签了三个单了。”一
家活动策划公司的负责人介绍，因为前几个月
楼市不景气，开发商的活动很少。这段时间，
各式展览、亲子活动等方面的策划案做了不
少，并且很快获得开发商的通过，许多开发商
还通过微信、微博等互动平台向潜在客户发送
天气预报、健康养生、休闲娱乐等实用信息，
以此集聚客户。

开发商的促销热情预示着楼市的好转，从
数据分析上可见一斑：1月份岛城新建商品住
宅的成交突破1万套；2月份受春节假期的影
响，成交大幅下跌，仅有3000多套；进入3月
份，随着一系列楼市政策的密集出台，成交逐
步回温，突破7000套。

“当然，新房的交易需要一个过程，网签
数据具有滞后性，新政对于新房网签量的影
响，将会在三周后有明显反映。”恒诚佳不动
产总经理叶贞玲表示，随着各项利好的进一步
落地，未来一段时间楼市会继续回温。

中介加班陪客户

在新房“回暖”的同时，二手房也迎来
“春天”。

今年一季度，青岛二手房共成交6497套，
同比增加22 . 16%。其中，中心城区二手房成交
占比为75 . 28，同比上升两个百分点。

从近两周成交数据来看，二手房成交居高

不下，724套、692套，连续两周的成交量近两
年都少有，工作日期间交易量几乎“天天破
百”，假期亦有不错表现。

根据青岛链家房产内部数据监控组监控数
据显示，在清明节3天的时间内，链家旗下门
店带领客户看房量较日常增加34 . 75%，客源
新增量较之前增加42 . 13%。清明3天链家的成
交量较之前平均水平翻了一番，且成交速度
快、周期短。

“新政中对于二套房首付比例的调整以及
营业税五改二这两条，对二手房市场来说无疑
是‘催化剂’。一是降低了首付门槛和还贷压
力，二是直接省掉5 . 5%的税金，对二手房市场
能够起到立竿见影的作用，直接刺激二手房成
交放量。”青岛科威不动产总经理孙杰认为，
借鉴以往类似宽松政策的出台，二手房市场交
易率先活跃，且比新房更明显，更为重要的是
增加了市场信心，信心比黄金还珍贵。

浮山后、新都心、南京路等热点片区的房
屋中介都大面积更新了自己的房源。宁夏路一
家房屋中介的店主刘洁说：“以前新政出台
后，突然出现了很多新房源让她经常晚上加班
陪着客户看房，不少客户都是卖了小房换大
房，改善型需求释放明显。”

刘洁说，新政一出，嗅觉敏锐的中介们都

开始对换房客户展开“猛攻”。从3月底以
来，她和同事们都通过电话和微信频繁联系近
期有换房需求的客户。她认为，这时候最有用
的推介方式，不是寻找低价房源，而是告诉客
户现在已经到了买房窗口期，能省不少钱。

刘洁举例说，一对80后两年前结婚时按揭
买了一套一居室，现在希望再买进一套100平
方米市价150万元左右的两居室。客户看上的
房子，因为单价没有超限，属于普通住宅，契
税票填发日期至今刚好满两年，因此营业税免
征，可以省下8万多元。

价格短期难上涨

近来，媒体报道，国内部分城市新政落地
后，新盘跟风涨价以及二手房卖家惜售涨价的
现象频频出现。

和此前一出新政便涨价不同，本次新政出
台后，岛城楼盘鲜有涨价，多数开发商打出
“新政之下不涨价”等促销口号。

“一般来说，量涨在先，价涨在后，在市
场明显上涨之后，开发商才会如此调整销售策
略或者涨价。”叶贞玲说，“岛城楼市仍以去
库存为主，由于当前库存较多，短期内库存压

力难以缓解，新房出现价格普涨的可能性微乎
其微。”

二手房市场上涨价的也不多，反而借机降
价的房东却不在少数。“很多人想买一卖一，
着急卖掉小房换大房；另外崂山等地总价高的
大户型房源之前一直滞销，如今有了税费新
政，正好借机降价促销。所以市场上的房源反
而是降价促销的比较多。”孙杰分析认为，
“新政出台之后，楼市大环境仍会相对平稳，
短期内房价也会维持常态，个别房源的涨跌都
不足以影响大势。”

据业内人士分析，本次宽松政策跟以往最
大的区别在于，投资客已基本淡出市场，没有
投资客的炒作，价格难以在短期内出现类似
2009—2011年的大幅上涨。当然，随着交易量
的活跃，库存量不断去化，6～9个月之后仍然
会出现小幅上涨的可能，涨幅将逐渐回归理
性。

岛城楼市专家张百忍表示，2014年后，楼
市整体明显供过于求，当供求关系逆转之后，
政策的作用会降低和减弱。再者，目前楼市经
过几轮上涨，价格已经高企，上涨空间不大。
因此，楼市应该不会出现2009年的市场大反转
的情况。

岛城楼市：成交回暖，价格难涨
□记者 张晓帆 通讯员 孙俊杰 报道
本报青岛讯 4月12日，青岛市环保局发布3月

份不达标生产企业名单，青岛高新热电有限公司、
青岛后海热电有限公司等13家企业“上榜”。

青岛市环保局发布的消息显示，这些企业中热
电企业仍占多数，有5家超标排放行为，通过冬控
专项监测被发现，其余企业的超标排污行为均被在
线监测平台记录。其中，青岛后海热电有限公司超
标天数超过26天。这些企业被查处的违法行为均为
超标排污，超标排放的污染物种类包括氮氧化物、
二氧化硫等。

3月份不达标生产企业

名单发布

□记者 白晓 通讯员 张巧文 报道
本报青岛讯 自“两岸海关电子信息交换系

统”正式上线运行1年来，截至4月1日，青岛口岸
ECFA项下进口货值10 . 2亿元，减让税款8784 . 5万
元，同比分别增长12 . 85%和5 . 09%，通关速度较系
统上线前提高约20%。

“两岸海关电子信息交换系统”可实现两岸海
关间ECFA项下货物原产地数据的实时传输，通过
报关单与原产地证书部分数据项的电子比对快速验
明正身，提高了通关速度，有效杜绝了虚假证书和
不规范现象。

ECFA货物通关

提速20%

□记者 肖芳 报道
本报青岛讯 近日，青岛市财政局联合市民政

局、市残联等6部门联合出台全市首个专门针对残
疾人群体的政府购买服务试点工作意见。

根据该意见，自2015年起，残疾人照料、就业
培训、康复辅具配置以及残疾人家庭无障碍改造、
精神病人康复医疗等9类30项残疾人服务项目实施
政府购买服务。政府作为购买主体，鼓励依法登记
且符合相关条件的社会组织、企业、机构等社会力
量参与承接此项服务，相关事业单位经审核可平等
参与政府购买残疾人服务工作。

今年试点完成之后，预计到2016年开始在全市
全面推行政府购买残疾人服务，到2020年在全市基
本建立比较完善的政府购买残疾人服务机制，形成
残疾人公共服务资源高效配置体系和供给体系，残
疾人公共服务水平和质量显著提高。

9类残疾人服务项目

今年起政府购买

□记 者 白 晓
通讯员 范莹莹 报道

近日，青岛海关驻邮局办事处
连续在7个寄自日本的邮包内查获
象牙原牙16根、整根雕刻象牙2
根、象牙雕刻件2件，净重131 . 36
公斤，案值387万元，是青岛海关
邮递监管现场查获的最大一起象牙
及其制品入境案件。目前该案已由
海关缉私部门侦查完毕，进入诉讼
环节。

海关查获一起

象牙走私案
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